

Paga burguesa: plomo, esclavismo y hambre



Año XI Buenos Aires, Viernes 22 de Abril de 1932 Núm. 311

OBROEROS Y ESTUDIANTES

En el espacio de cortos días, obreros y estudiantes, en Rosario y en La Plata, han obtenido su lote de "normalidad", administrado con plomo sicario y cargas de cosacos.

¡Abajo Justo!

Con fecha 12 del corriente, el gobierno redujo a dos años la pena de prisión perpetua que pegan en Ushuaia, Acocha, Montero, Gago y Ares, con otros condenados por hechos criminales, y Enrique Guerra y Mario Gatti, condenados por ministeriales hechos comunes.

Los anarquistas-comunistas y la experiencia social popular

Desde nuestro firme, inmovible y bien definido punto de vista anarquista, el mejor gobierno es el que menos gobierna, y en el mejor de los casos, el que no gobierna nada.

El Pronunciamiento Militar del 6 de Septiembre

SUS CAUSAS INMEDIATAS Y APARENTES

El movimiento militar del 6 de Septiembre, realizado con el objeto de reparar las graves fallas y los errores innumerables del gobierno trigoyemista, no puede ser el título de "revolución", primero, porque históricamente no lo es ni remotamente, y luego, porque no puede dársele nombre a una alteración superficial del orden legal que no tuvo ni tendrá trascendencia social alguna, y que hubiera podido ser una ceremonia habitual de transición del mando presidencial con desfile militar, a no mediar la circunstancia trágica aún no aclarada de Plaza del Congreso, que vino desgraciadamente a poner una nota dolorosa y sangrienta en el incesante suceso.

LA ANTORCHA

Que los militares den razón de estos cinco obreros desaparecidos

El general Justo, hasta hace pocos días jefe militar del país, manifestó ser inciertos los rumores de fusilamientos. Para confirmarlo, es el propio gobierno quien, con concretos, debe dar la sensación real de lo que afirma. Demandamos, pues, razón del paradero, destino y situación actual de cinco camaradas desaparecidos. Nos resistimos, por el momento, a juzgar que con ellos se ha consumado alguna tragedia. No quisieramos adelantar un juicio que tanto para el gobierno como para nosotros adquiriría suma gravedad. Por eso, aguardamos se haga saber, por los conductos adecuados, el paradero de MARCOS DUKESKY, PABLO HERNANDEZ y ARTEMIO PIERETTI, camaradas desaparecidos en Córdoba, y de P. PORTA y J. PENINA, de Rosario.

La Represión

Como habíamos previsto cuando proclamábamos, en nuestros manifiestos, el despliegue de la acción obrera y popular para hacer frente a la segura reacción que sobrevendría cualquiera fuera el resultado del inminente golpe militar, estamos sufriendo el imperio de la dictadura cuyas funestas consecuencias se hacen sentir — y lo serán cada vez más si no media la resistencia popular — sobre el entero pueblo y muy especialmente sobre el proletariado y las corrientes avanzadas de opinión, en toda suerte de males, atropellos y opresiones, todos los males, atropellos y opresiones que son connaturales a cualquier forma de gobierno, pero enormemente multiplicados bajo la dictadura, que es la venenosa exaltación del mal esencial de la autoridad, elevado a su mayor potencia.

Araco

Arrebataado en la este, han sido vanas hechas hasta hoy, por qué le tienen, por anarquista. Una venenosa, que ni se ha desatado cono, se les lee en los de mañana si las Co, una vez más el d, arantian y la constit, la situación social de la estaría por resol, mas cárceles no se a los prisioneros soci, a...

CONCLUSIONES

En la República Argentina los partidos políticos que se han ido formando en el Poder jamás se han detenido a contemplar problemas fundamentales de bien público. Han servido siempre a reducidos grupos oligárquicos que supieron aprovechar muy bien las ventajas del gobierno para apoderarse de las tierras públicas en un saqueo desvergonzado al pueblo que la trabaja, y jamás, ni el mismo Rivadavia que por haberse atrevido a proclamar una innovación superficial orientada a enriquecer el colono al suelo con su ley de arrendamiento, se ganó el odio de los hacendados patricios y de la burguesía terrateniente, jamás, declinaron los "grandes" estadistas, las "altas esferas del gobierno", han sabido hacer frente al problema que plantea la felicidad, la vida libre y el trabajo seguro para su propio pueblo, que nace y muere poco, caro, empiendo, chacarero sin chacra, proletario siempre, en medio de enormes extensiones de tierra fértil acaparadas por un millar

LOS PRESOS

Imposible nos resulta mencionar a todos los que han pasado por las mazmorras policiales o que permanecen aun en ellas. Basta decir que los habituales lugares de detención estuvieron colmados, y que en el Cuadro 5 del Departamento la aglomeración de presos llegó a tal punto que fué preciso turnarse para poder dormir apretados.

de "Crítica"

ella; una canalla Botana se creyó en pto bastian para que a estas horas que por ese empuje, como quien di su timba, su chano amarillo. se ha hecho una ución nos ha puen en la boca de un de las botas de los Si habla, si grita, mil infamias dictan meten con sus pro-Maroff, Hinojosa, a como a cualquier lista. Salvando los a nosotros por los chantages que malos o peligrosos or Botana habra rosa vida, este es s-peoricos. Si ha no habla, pierda su diario. Reconocemos ara bordear estos salga o no salga, a más revolucio, asiado parecidas a s de... Crítica.

CONCLUSIONES

En la República Argentina los partidos políticos que se han ido formando en el Poder jamás se han detenido a contemplar problemas fundamentales de bien público. Han servido siempre a reducidos grupos oligárquicos que supieron aprovechar muy bien las ventajas del gobierno para apoderarse de las tierras públicas en un saqueo desvergonzado al pueblo que la trabaja, y jamás, ni el mismo Rivadavia que por haberse atrevido a proclamar una innovación superficial orientada a enriquecer el colono al suelo con su ley de arrendamiento, se ganó el odio de los hacendados patricios y de la burguesía terrateniente, jamás, declinaron los "grandes" estadistas, las "altas esferas del gobierno", han sabido hacer frente al problema que plantea la felicidad, la vida libre y el trabajo seguro para su propio pueblo, que nace y muere poco, caro, empiendo, chacarero sin chacra, proletario siempre, en medio de enormes extensiones de tierra fértil acaparadas por un millar

CONCLUSIONES

En toda la extensión de la república impera, pues, la reacción, que después de haberse abatido sobre el proletariado y los anarquistas, sus organismos de lucha y sus órganos de publicidad, en cuya persecución



Todos los días, después y antes del 6 de setiembre, como ahora y luego del 20 de febrero y a cada momento, la paga burguesa es sólo lote de plomo, esclavismo y hambre para los proletarios.

La clase de 1930 sirvió para apuntalar la tiranía; la de 1931 a mantener el opróbrio y el sometimiento. La clase de 1930 "evolución": la de 1931 estaba pronta, en los cuerdos para metralla entre las filas del pueblo; la de 1932, muchas de los años, es puntal de la "normalidad"; los conscriptos aprisionados en 1930-31, a muchachos obreros que luchan por su libertad y su pan; en demostraciones quebrantadas del semestre de que asfixia a Buenos Aires.

Como en 1902, como en 1909, en 1910, 1919 o 1922, los soldados de la patria asesinan a los obreros. Hace seis días, en Comodoro Rivadavia, los trabajadores en huelga en la zona petrolífera han caído, atravesados por el plomo sicario, a dos obreros. Y no son primeros; en Santa Cruz hubo, en verdad, dos mil, pero la Patria repitió su eco trágico en Buenos Aires, y Varela tuvo su tekens!

La "normalidad", las ministerios socialistas y los conscriptos vitan, clara está, el asesinato de obreros, como en Comodoro Rivadavia, otros dramas que pasan desapercibidos de un suicidio por hambre, y el enloquecimiento por hambre. Hambre! Desocupados obreros sin pan! Y prosigue la ronda dantesca y arriba, por los techos, en su balcón, etc el amo...

Plomo en las calles, esclavismo en los talleres, hambre y miseria en las casas, paga burguesa, lote de "normalidad", lógica de un socialista. Y, como en 1930, como en 1931, en 1932 han de ser obreros muchos conscriptos de veinte años los puntales del voto y del régimen.



ero y de todo aquel que no aspire a vivir de la explotación de sus semejantes, habremos abierto una senda fecunda a la liberación y vigoramiento del comunismo anárquico. Creemos que en ese sentido, los cambios beneficiosos popularizar, a favor de la general expectativa de liberación del momento, lo que entendemos por revolución social; la idea antistatal y antipatriarcal que ella tiene; la evidente acción paralizadora, moral y crítica que todo gobierno tiene en la vida social, y pronto cada vez mayor que existe de sujetar al gobierno entre límites estrechos de acción y hasta obligarlo a desaparecer por inservible y caivo.

Como los gobiernos no se detienen ni se conmueven sino ante la reacción, ésta tiene una acción empalmeadora de saludables efectos el solo hecho de poner en el orden del día una subversión profunda abra el verdadero camino de la emancipación definitiva y total. Puesto a condición de que los anarquistas sepan y tengan fuerzas suficientes para sacar el mayor provecho posible del momento y no sepan salir rastros en el campo de la vida pública. Para que aquello acontezca y el anarquismo recoja de los hechos y la vida social popular salda experiencias, preciso es ponerlos al trabajo revolucionario, pues sólo a través de él, y no del mero verbalismo subversivo, haremos cambio de conciencia y un mundo embebido. Convergamos, sí, que esta empresa de un gran coraje mental para acompañar, en todos los momentos, a través de todas las circunstancias, los hechos con la actividad diaria y colocarnos codo con codo con los nuestros que levantan, en cualquier instante, una bandera de insurrección social. Vale este tono de tanto como el mejor enunciado doctrinario. Es a través de ello, del acto y la actitud combatiente anarquistas, donde el secreto íntimo de la vida nos aprecia y los comprende.

Fuerzas de marinería desembarcan en Comodoro Rivadavia. ¿Será para consolidar, con una nueva masacre a los trabajadores, como la de Santa Cruz, el imperio de la "normalidad", sedicente garantía para todos?